

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL LUNES 12 DE JULIO DE 1824

SAN JUAN GUALBERTO Y SAN FELIX.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de S. Francisco.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DE HOY.

Sale el sol á las 4 h. 46 , y se oculta á las 7 h. 14'

AFECCIONES METEOROLÓGICAS DE ANTES DE AYER.

Epocas del dia.	Barómetro.	Termóm.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la mañana	30, 0, 04	77 0	E.	Claro
A las 12 del dia.....	30, 0, 04.	78. 0	ESE.	Idem.
A las 6 de la tarde.....	29, 9, 26	78. 5	Id.	Idem.

MAREAS EN ESTA BAHIA.

1.ª Altamar á las 2 h. 44' mad 2.ª Altamar á las 3 h. 00' tard.
1.ª Bajamar á las 8 h. 54' mañ. 2.ª Bajamar á las 9 h. 9' noch.

Roma 5 de Junio.

El edicto contra los malhechores no ha producido todavía todo el efecto que se esperaba ; las autoridades no han podido aun apoderarse mas que de un pequeño numero de bandidos. No puede atribuirse el poco resultado de las medidas vigorosas , que se han tomado contra ellos , mas que á las localidades y á los recursos que aquellos malhechores encuentran en los montes intrincados, que les facilitan escaparse de la persecucion de los gendarmas. Se necesitaba un ejército para cercar los bandidos que infestan nuestros contornos. Sin embargo debemos felicitarnos de que los caminos reales esten ya mas seguros ; pero se vengán en las aldeas y lugares pequeños. Se cita un hecho que haría reir á no ser tan insolente. Parece que unos 20 de ellos bien armados entraron ultimamente en una poblacion á tiempo que el confalonier ó alferéz mayor presidia al Ayuntamiento; despues de haberse asegurado de las salidas y de la impotencia de los pobres pacíficos habitantes , subieron al lugar de las sesiones , en donde esta

sanguinaria diputacion representó con una tranquilidad homicida que debiendo parecerle inútil toda resistencia, ninguno de ellos podía esperar ganar el premio de 500 escudos prometido al que presentase la cabeza de un bandido; manifestaron en seguida que ellos serían mas moderados, y que se contentaría con 300 escudos ofreciendo no echar abajo cabeza alguna, y retirarse sin hacer el menor daño. El cofalonier, temiendo sin duda por la poblacion habiendo comprendido con una mirada el parecer de los municipales, mandó al cajero contase los 300 escudos. No se esperaba que el legado á latere lo tachase de pusilánime, y lo hiciese prender; sin embargo se dice que está preso, y que va á ser juzgado. No tenemos noticias de las Marcas; se espera que con el gobierno de otro legado á latere continuarán siendo eficazmente protegidas la tranquilidad y seguridad de los habitantes.

Paris 21 de Junio.

Se acaba de establecer una linea de correspondencia entre Londres y Nueva York, por medio de un barco de vapor que saldrá regularmente á principios de cada mes. Otro igual se establecerá en Liverpool.

Todas estas y otras correspondencias llegarán á mayor perfeccion, si es cierto, como se asegura, que un particular de la provincia de Gante ha inventado una nueva maquina para sustituirse en los barcos á la de vapor. Se dice que esta maquina es mas economica, mas segura, y exenta de los riesgos á que está expuesta la maquina de vapor.

Barcelona 25 de Junio.

Arte de cercar.—Quizá en ninguna de las historias tanto antiguas como modernas se lee un caso tan raro cuanto extraordinario, igual ó semejante al que sucedió en la villa de S. Cugat del Vallès el dia 7 de Marzo del año corriente 1824 á las tres y media de la mañana.

Un sugeto vecino de esta, de oficio labrador, de edad de 32 años, de temperamento sanguineo muscular, el dia 7 del expresado marzo á las 3½ de la mañana, él mismo de su propia voluntad se hizo ocho heridas que son como siguen: primero: tres encima del ombligo ó sea en la region umbilical, distantes la una de la otra cuatro ó cinco lineas: dos en la parte derecha de la region iliaca, otras dos en la izquierda de la misma region y otra en la parte derecha del cuello que penetraba hasta la epiglotis.

Como queda dicho, este hombre hizo el suicidio el dia 7 á las 3½ de la mañana y el dia 8 á las 5¼ de la tarde murió. Se sabe ya que en casos semejantes la justicia toma parte en ello, por lo que el dia 8 á las 12 de la mañana con corta diferencia fui llamado por D. José Burrel, regente la vara, quien asesorado de su ordinario asesor dispuso y mandó que yo junto con el cirujano de cabecera D. Juan Es-

Porcell pasasemos á hacer una declaracion legal de lo ocurrido. En efecto pasé inmediatamente á la casa , donde estaba ya el espresado cirujano y los dos juntos pasamos á reconocer al paciente. Asi que nos vió dijonos ¿ que es lo que quieren ustedes? A lo que contestó el otro cirujano ; estate quieto y calla. Viendo entonces que nosotros ibamos á levantar la ropa para descubrirle , él mismo con sus manos la separó. Pasamos al reconocimiento , y todo el tiempo necesario que estuvimos en él jamas calló , pero siempre disparatando. Le tactamos é hicimos lo demas de nuestra obligacion , y nunca se quejó de nada. Le preguntamos si se sentia dolor á alguna parte , y respondió que nó. El hablar era arrogante , sus movimientos bastante fuertes , de modo , á escepcion de tener el pulso abatido , que parecia que este hombre era imposible el que muriese , pero no pensaba yo el que lo verificase tan pronto como lo verificó , pues que al cabo de 5 horas y cuarto de habernos separado de alli murió. En el espacio de 37 horas que vivió , quiso comer , beber vino , fumar , de manera que cuando nosotros hubimos concluido el reconocimiento , preguntó si traíamos alguna navaja y el cirujano espresado dijóle qué era lo que queria hacer de ella , á lo que contestó que la queria para picar un cigarro. No solamente eso sino que segun dicen los asistentes realmente fumó y que no tardó un cuarto de hora en morir. Cuando se le preguntó si se resistia mucho cuando se hizo el daño , contestó que nó , unicamente lo mas sensible que encontraba era al pasar la navaja los tegumentos ; por lo demas que encontró gusto y que le servia de una especie de recreo en dañarse. Todas las heridas del bajo vientre eran penetrantes , pero la dificultad estaba en si estaban ó no lesiados los intestinos , pues que segun me habia confesado ingenuamente el cirujano de cabecera , no se habia notado ningua sintoma particular para que nos pudiesemos decidir á las tales lesiones. Esta misma declaracion hizose al regente la vara , el cual mandó que inmediatamente ó pasado el término regular que hubiese muerto el paciente se hiciese la autopsia anatómica para la averiguacion del hecho. Hizose el dia 10 del espresado mes á las once y cuarto , y en la apertura del cadaver se encontraron los tres intestinos siguientes perforados :

El duodeno á cuatro dedos del orificio inferior del estomago ó sea el piloro , el intestino yeyuno , y el ilion.

Sería por demas poner aqui que estas heridas son mortales de necesidad y tambien lo seria en entretenernos sobre si este hombre era ó no demente en este acto , porque es necesario tener las facultades intelectuales pervertidas , y en samo grado , para hacerse el hombre á sí mismo un daño semejante. ¿ Pero á qué puede atribuirse la falta de sensibilidad ó preceptibilidad , que experimenta todo hombre al herirse? ¿ A qué atribuiremos el que encontraba un cierto recreo en matarse? ¿ Como es posible que un herido de esta naturaleza tenga

ganas de comer , beber vino y fumar ? ; En qué consistió que no se quejase de dolores interiores que de preciso un hombre sensible habia de tener ? ; Es posible que un hombre agonizante , un cuarto de hora ó media hora antes de morir pida de fumar , y que realmente fumó ? Y lo es el que se muera un hombre herido tan gravemente , tan mortalmente sin dar ningun sintoma particular ya de su enfermedad cuanto de su muerte ? Confieso ingenuamente que encuentro un fenómeno rarísimo y no muy facil para mí de explicar.

Un loco se matará , pero de un golpe ó dos , pues que por un instinto natural se apartará en dañarse mas. Un hombre sin ser loco , por sus acasos , se ahorcará ó se tirará un pistoletazo , ó se dará una puñalada y se concluye ; pero pensar darse de cuchilladas como quien trepara una piel de carnero , repito que me parece una cosa rarísima , como en efecto lo es. Sin embargo de que digo que no es muy facil para mí el explicar este fenómeno por no saber á que apelar , me valdré de las cortas luces que me suministra la anatomía , y fisiología. La anatomía nos demuestra que no hay parte alguna en el cuerpo en la cual no penetren los nervios y la fisiología nos dice que estos mismos nervios esparcidos ó distribuidos en todos los órganos de nuestro cuerpo sirven para comunicar al sensorio comun sea la que que a la incomodidad que sufren los demás órganos del cuerpo. Es decir que estos sirven como de uñas centinelas y con tanta multitud esparcidas , que es imposible el dar la mas pequeña pinchada sin que se le dé á ellas. Esto pues supuesto ¿ qué se hizo la facultad de sentir ? ; Cual era el motivo de estar impotentes los nervios para transmitir al sensorio sensaciones ? Esto prueba que en el cerebro existió un vicio particular ; que este vicio era el que dominaba , y que de tal manera gobernaba , que tenia á esta visera subyugada bajo su poder , y resultó todo cuanto queda espuesto. — *Martin Mestrz*, cirujano vecino de la villa de San Cugat del Vallés.

VACUNA PUBLICA.

Con arreglo á Real orden se administrará por la Junta superior de Sanidad el dia 15 del corriente , en las casas Capitulares á las 5 de la tarde. Se advierte á los que conducen los niños que han de llevar las pa-peletas de domicilio de sus respectivas Comisarias.

BARCO DE VAPORES DE LA REAL COMPANIA DEL GUADALQUIVIR.

Saldrá de Sevilla para Sanlucar y Cadiz el Martes 13 á las 8 de la noche. — De Sanlucar para Cadiz el Miercoles 14 á las 4 de la mañana. — De Cadiz para Sanlucar y Sevilla el mismo dia á las 12 de la mañana. — De Sanlucar para Sevilla el mismo dia á las 4 de la tarde.

CON REAL PERMISO.

En la IMPRENTA GADITANA, CALLE DE LA VERONICA